

EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 céntos.

Año I

Palma.—Jueves 23 de Abril de 1903

Núm. 90

ELECCIONES

Siempre ha sentido el partido católico nacional, especialísimo interés por todo lo que atañe al distrito de Azpeitia, y con ello no ha hecho sino corresponder á la decisión inquebrantable y al espíritu eminentemente católico del distrito. Por eso cuando se acercan las elecciones generales el partido católico-nacional busca candidatos escogidos que respondan con sus condiciones brillantes á lo que merece el católico distrito por sus entusiasmos en la defensa de los intereses religiosos.

Los nombres de los integérrimos caballeros que hasta ahora han sido elegidos por nuestros queridos amigos, dicen más que todos los elogios que pudiera hacer nuestra pluma; pues dispuestos ha sacrificarse y salir de su casa para llevar á las Cortes el encargo de defender una causa cien veces santa, no han escatimado esfuerzos ni sacrificios para corresponder á la confianza del distrito.

No hemos de citar nombres que están en la memoria de todos, ni hemos de ensalzar la labor que en las Cortes han realizado. La causa católica ha tenido en ellos celosos defensores y sus esfuerzos después de haber merecido aquí el aplauso de los buenos, serán méritos ante el Señor que premia los trabajos de sus buenos hijos por la mejor de las causas.

El partido católico-Nacional consecuente con su conducta de siempre, presentó como candidato á la Diputación á Cortes por el distrito de Azpeitia al entusiasta católico

Don Alfredo Ustara

que ha de seguir la línea de conducta iniciada por sus antecesores y tan discretamente seguida por el último el caballeroso y cristiano Sr. Conde de Aldama.

No hemos de hacer la presentación de nuestro candidato, pues todos nuestros amigos conocen las preclaras cualidades que le adornan y saben que se trata de un entusiasta católico práctico y de un admirador decidido de las glorias y fueros del país vasco.

Arrancado de su casa para cumplir un sagrado deber que le imponen las ideas de Dios y Fueros que tan arraigadas lleva en su alma, va á la lucha dispuesto á todo género de sacrificios para que el resultado de aquella respon-

da á lo que tenemos derecho á esperar del distrito de Azpeitia, dados sus antecedentes y sus genuinos sentimientos.

¡Animo y á la lucha! que con la decisión proverbial en los electores de Azpeitia el triunfo es nuestro.

LA LUCHA ELECTORAL

Constituye ésta el arma más importante y por lo tanto el deber más urgente, para la defensa de los intereses católicos en el orden social y político. Dado el régimen que impera en los pueblos modernos y sin que esto sea emitir juicio alguno acerca de la justicia y de la conveniencia del sistema parlamentario, no hay medio más eficaz para hacer triunfar los derechos de la Iglesia y de los católicos en la sociedad actual, que el de utilizar con decisión y energía los derechos que como ciudadanos tienen los católicos, según las leyes políticas fundamentales de sus respectivos países para influir en la dirección y marcha de la gobernación del Estado.

La historia, esa maestra de la vida, nos ofrece elocuentes enseñanzas en los tiempos modernos del triunfo de los católicos, conseguido por el ejercicio de sus derechos políticos y electorales. Difícilmente se presentará en épocas normales persecución tan poderosa, tan tenaz y tan bien calculada como la que tuvieron que sufrir los católicos alemanes no hace muchos años. Sin embargo, ni las prisiones, ni los destierros, ni las confiscaciones, ni ninguna de las innumerables vejaciones de que fueron víctimas los católicos, desde sus Prelados y jefes seculares, hasta el último de los campesinos, abatió su entusiasmo y su energía, y prosiguieron en su lucha legal hasta que obligaron á capitular al Canciller de hierro, al hombre más poderoso de Europa.

Ejemplo semejante nos ofrece la católica Bélgica. Víctimas en ella los católicos de las maquinaciones sectarias, veíanse aquéllos oprimidos y vejados en sus creencias más sagradas y veían cómo cada día se conculcaban y se atropellaban los derechos de la Iglesia.

Una ley inicua de enseñanza, encaminada á arrancar la fe de las inteligencias y de los corazones de la niñez, ley que fué denominada por los católicos «ley de la desgracia», fué la que hizo comprender á los católicos belgas cuáles eran sus deberes.

Acudieron á la lucha electoral y derrotaron al gobierno, que tan torpemente oprimía sus conciencias.

Desde entonces, es decir, desde hace dieciocho años; viene gobernando el partido católico, sin que sus enemigos hayan logrado vencerle en ninguna de las elecciones generales que han tenido lugar.

¿Cómo se ha conseguido éste? Con la decisión, la energía y el espíritu de sacrificio de los católicos belgas.

MOVIMIENTO CATOLICO

El episcopado siciliano.—Se ha reunido en Palermo, con asistencia de catorce arzobispos y obispos, con objeto de acordar una regla común de conducta para la dirección de la acción popular que aquel episcopado quiere hacer extensiva á todo el territorio de su jurisdicción.

A la victoria únicamente serán conducidos los católicos, tanto en Sicilia como en todas partes, cuando á ella los encaminen los prelados, puestos por Dios para ser luz y guía de los fieles.

La nobleza romana.—Recibida en audiencia por Su Santidad, le dirigió el Santo Padre un largo discurso acerca de la necesidad que tienen los ricos de acudir en auxilio de los pobres, y añadió: «Esto es para la nobleza romana un deber absoluto, del que en modo alguno puede sustraerse.»

El catolicismo en Marruecos.—El origen de la misión cristiana en aquel país se remonta á los primeros hijos de San Francisco de Asís que fueron allá en 1234. Fray d' Agnello, franciscano, era Obispo de Marruecos, y siguió este obispado hasta 1566. La persecución devastó aquella cristiandad; pero volvieron á instalarse los misioneros protegidos por la Iglesia. La persecución de los frailes de España en la primera mitad del siglo pasado, tuvo triste resonancia en aquel imperio, cuya misión, en 1847, se denominaba «la región de la muerte», reducido el número de los cristianos allí residentes á 300. Después, en aquella población de más de 6 millones de habitantes, los católicos son 6.300; hay misioneros Franciscanos; religiosas de la Tercera Orden Franciscana cuidan del Hospital y educan niñas. Lenta, pero seguramente, se dilata el catolicismo por toda la redondez de la tierra.

Magnífica protesta.—Los católicos

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

DE MARRUECOS

Paris, 20.—Según unas versiones, el Roghi se halla cerca de Tetuán, y cerca de Ceuta según otras.

Mohamed Torres ha recibido una carta del Roghi amenazándole de muerte si sigue mandando auxilios al Sultán.

Los bereberes han vuelto a invadir á Mequinez, saqueando el barrio judío.

Han vuelto en Melilla 57 ginetes insurrectos, sin armas; creen que uno de ellos es el secretario del pretendiente. La policía y la guardia civil no deja de vigilarles.

NAUFRAGIO

Comunican de Ajaccio (Córcega) que una lancha tripulada por siete hombres zozobró, ahogándose todos.

CIERRE DE CONVENTOS

La Patrie publica un telegrama de Brest, dando cuenta de haberse cerrado el convento de Hermanas de los pobres.

El público protestó, dando gritos de ¡Viva la libertad! ¡Vivan las Hermanas!

El convento de las Hermanas de la Oración se cerrará en breve.

LA CUESTIÓN DE ALBANIA

Comunican de Constantinopla que ha habido un nuevo choque entre turcos y albaneses, resultando 200 muertos.

Témese una rebelión general.

Los embajadores de Austria y Rusia continúan sus gestiones cerca del Sultán para que reprima con energía el movimiento rebelde.

DE FILIPINAS

De Filipinas comunican que los americanos han descubierto un complot contra la vida del general Otis.

Créese que Aguinaldo es el principal conspirador.

LOS NACIONALISTAS FRANCESES

Los nacionalistas se agitan para levantar la opinión en contra de la próxima visita que hará á Francia el rey Eduardo VII.

Es posible que logren organizar una manifestación al grito de ¡vivan los boers! y abajo Fashoda.

DE HAITI

No se confirma por ahora la noticia de estar completamente terminada la insurrección de Santo Domingo. Se ha sabido que últimamente los revolucionarios han dado la libertad á los presos y les han armado.

A causa de un incendio que ha destruído dos barrios enteros de la capital, se ha visto obligado á huir el presidente Vázquez.

Corre el rumor de que ha sido muerto el secretario de un consulado que se dice es el holandés ó el español, pero nada cierto se sabe.

MÁS DE MARRUECOS

Parece que los franceses y los ingleses se resistirán á cumplimentar la orden de Abd-el-Aziz, respecto á abandonar la

ciudad de Fez todos los europeos al servicio de aquel Sultán.

Se considera inevitable la intervención armada de Inglaterra y Francia en Marruecos.

Siguen las amenazas de los rebeldes para asaltar á Argila, donde, caso de poder entrar, se dedicarán al pillaje.

REVISTA ACCIDENTADA

M. Loubet ha tenido que renunciar á revistar una parte de las tropas francesas de Argelia, pues parte de aquellas no podrán moverse de sus cantones á causa de la excitación que hay en el país por haber traspasado la frontera argelina más de un millar de moros de Rey, perseguidos por los insurrectos.

VIAJE AL POLO NORTE

Dos alemames van á emprender un viaje al Polo Norte en un submarino de su invención. Durante el viaje estarán en comunicación con Europa por medio de la telegrafía sin hilos.

EN PREVISION DE UN CONFLICTO

Gracias á las gestiones del Gobierno español cerca del Sultán de Marruecos, el vapor *El Turqui* irá á Melilla para llevarse á Tánger á los administradores de la Aduana de aquella población, previniendo así cuestiones con los rifeños.

DE LA PENINSULA

DE MELILLA

Madrid, 20.—Comunican que cinco de los moros que están refugiados en la plaza la han abandonado voluntariamente.

Se esperan acontecimientos en vista de la actitud belicosa de las kábilas.

Algunos askaris intentaron unirse al Roghi, pero lo impidieron sus compañeros.

El príncipe Anrami está algo mejorado.

En los centros oficiales niegan que sea cierta la petición que se atribuye al Roghi respecto á la Aduana de Melilla.

En el caso de que pidiese apoderarse de la Aduana, se le negaría, pues el concedérselo equivaldría á reconocerle la beligerancia.

Nos consta que el general Hernández, comandante de la plaza de Melilla, tiene instrucciones concretas para proceder enérgicamente en el caso de que los rebeldes marroquíes intentasen apoderarse de la Aduana ó cometieran algún desafuero.

Un telegrama de Melilla dice que en aquella plaza han entrado 57 ginetes insurrectos, entre los que está el secretario del Roghi.

Son vigilados para evitar alguna colisión con los askaris.

El señor Silvela ha dicho hoy, respecto al asunto de la aduana mora de Melilla, que nadie la cobra en la actualidad, siendo una especie de impuesto de consumos, en el cual ninguna intervención tiene España.

Solamente consentimos nosotros—añadió el señor Silvela—que cobre aquel impuesto el Sultán, pero lo mismo pueden

bretones han abierto una suscripción para erigir como protesta permanente una cruz monumental enfrente de la estatua de Renán, enemigo de la Religión y de su patria.

El pensamiento de aquellos fieles no puede ser más laudable: hay que combatir con los medios de que se valen los adversarios.

Real reconocimiento.—Refiriéndose Roosevelt, presidente de los Estados Unidos, á la Congregación religiosa que en Albany está dedicada á precaver la caída de las jóvenes, declaró que todos deben tener un sentimiento de gratitud hacia tal empresa, y añadió bajo su firma:

«Esta institución se desarrolla bajo la dirección de una creencia que no es la mía; pero pocas cosas me han causado más placer que la de firmar el *bill* reconociendo su poder y utilidad.»

Cuando las obras católicas son miradas con imparcialidad, no pueden menos de arrancar reconocimientos de su virtualidad generosa, aun de los enemigos declarados de la religión que las inspira.

Los colegios religiosos.—Vemos en la prensa que el Ministerio de Agricultura Industria y Comercio ha concedido patente de invención, por una lavadora mecánica, á un joven que aún no tenía dieciséis años de edad cuando solicitó la patente. Lo que á nosotros importa hacer constar es que este joven, natural de Oviedo, recibió su enseñanza, siendo párvulo, de las Hermanas de Santa Ana, en el Colegio de San Felipe, de Zaragoza; la elemental y superior, de las Hermanas Escuelas Cristianas de Bilbao y la segunda enseñanza de los RR. Padres Agustinos del Escorial.

El caso es bastante notable para que deduzcan las consecuencias oportunas los que son enemigos de que se dé la enseñanza por las Comunidades religiosas.

Peregrinos del Sagrado Corazón.—Los que han llegado á Paray-le Monial por ferrocarril, desde el 18 de Octubre de 1901 al 17 del mismo mes de 1902, forman un conjunto de 51.725, sin contar los peregrinos que, al ir ó al volver de Lourdes, se han detenido en aquel Santuario, los cuales pueden calcularse en 1.800.

Espectáculo tan consolador para todos los corazones amantes del divino Salvador, como terrible y desesperante para los que cuanto más intentan alejarlo, más nos acercan el día del reinado del Sagrado Corazón.

Un Congreso católico en la isla de Ceylán.—En Colombo se ha reunido el primer Congreso católico de aquella grande isla, con el fin de promover la acción política y social cristiana, para lo cual se ha constituido la unión católica, á fin de organizar oportunamente á de los católicos de la región.

(De *La Lectura Dominical*.)

costrarla los rebeldes fuera de los límites de Melilla.

En la actualidad no hay moros de rey que admitren aquella Aduana.

Ha desmentido el señor Sívola que exista ningún conflicto en Melilla.

El general Hernández ha teleografiado diciendo que no hay novedad en aquella plaza ni en su campo, siendo inexacto que se haya presentado una comisión de rebeldes, ni que el Roghi se encuentre en las cercanías de Melilla.

El Pretendiente se halla cerca la frontera argelina, según se cree en Celuan.

DE MARRUECOS

Dicen de Tánger que cumpliendo órdenes del Sultán han abandonado la ciudad de Fez, y han marchado á diferentes puntos de la costa, los extranjeros que desempeñaban cargos públicos, incluso los españoles. La medida ha sido bien recibida.

CONGRESO DE LA PRENSA MÉDICA

En el Paraninfo de la Universidad se ha verificado esta tarde la solemne inauguración del 2.º Congreso internacional de la prensa médica.

El acto estuvo brillante y concurridísimo asistiendo muchas señoras, políticos y personajes, pudiendo decirse que estaba presente toda la aristocracia médica.

Presidió el ministro de Instrucción pública, acompañados de los doctores Courville, Krussner, Frezuer, Calleja, Cortes, Lara y Cortezo, y los rectores de la Universidad de Madrid y Barcelona.

Después de leer el secretario la memoria, el Dr. Cortezo dirigió frases de salutación á todos los congregantes con párrafos en francés, en alemán, en Italiano y en español, siendo muy aplaudido.

El Sr. Allendesalazar, también en francés, saludó á los extranjeros en nombre del Rey y del Gobierno.

Hablaron luego representantes de Francia, Alemania, Inglaterra, Estados Unidos, Cuba é Italia.

Volvió á hablar el Sr. Allendesalazar agradeciendo las frases que los extranjeros habían dedicado á España y terminó abriendo el Congreso en nombre del Rey.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de mañana

SAN FIDEL CAPUCHINO, Y SAN GREGORIO OBISPO Y NUESTRA SEÑORA DEL VIRIDARIO, EN SICILIA

CULTOS

Iglesia de las Capuchinas

Mañana empezarán las Cuarenta Horas en obsequio á la Divina Pastora; á las seis de la mañana exposición del Santísimo y á las nueve y media misa cantada, Por la tarde, á las siete, un ejercicio con meditación dedicado á la Divina Pastora, después se reservará S. D. M.

Iglesia de Santa Catalina de Sena

Al anochecer se continuará la novena de su Titular con música y sermón que pronunciará D. Ildefonso Rullán.

CORTE DE MARIA —En la Merced, á la Virgen de las Mercedes.

DE PALMA

Ampliando la noticia que publicamos ayer acerca de la visita Pastoral que el Ilmo. Sr. Obispo verificó el martes en la iglesia de los Hostalets, añadimos hoy lo siguiente.

El Excmo. Sr. Obispo, después de haber verificado la santa visita Pastoral en la Iglesia *dels Hostalets*, se dignó acceder á la petición que las Hijas de la Caridad de San Vicente de Paul del Colegio de la Milagrosa le hicieron, de que tuviese á bien visitar no solo el Oratorio, si que también los principales departamentos de aquel Establecimiento.

Eran las once de la mañana cuando S. I. acompañado del Clero de la parroquia de San Miguel, fué recibido á la puerta del Colegio por los PP. de la Misión, capellán del Establecimiento D. Bernardo Garau, profesoras y alumnas internas y externas.

Después de breve oración en la Capilla, una niña externa, en el salón-recipientor saludó en nombre de todas sus compañeras á S. I. con un breve y muy apropiado discurso de bienvenida, loque también hizo otra alumna interna en nombre de toda la Comunidad.

Luego el coro de niñas cantó algunos motetes alusivos á la primera visita que se dignaba hacerles su querido Pastor, y en los que se manifestaba alegría y satisfacción, sumisión, respeto y amor al que iba en nombre del Señor pidiéndole, por fin, su santa bendición.

El Sr. Obispo fué obsequiado con un pobre y sencillo refresco.

Después S. I. recorrió las grandes piezas y espaciosos solones, los dilatados y muy ventilados dormitorios del edificio, y la grandiosa huerta que sirve de solaz y recreo á las Colegiadas.

Los señores que acompañaban al dignísimo Prelado y que por primera vez visitaban aquel centro de educación, daban muestras de admiración, al ver la gran capacidad del local y el buen orden y decente compostura de las educandas, saliendo todos muy satisfechos de las gratas impresiones que recibieron durante la hora y media que permanecieron en el Colegio.

¡Gloria á Dios y la enhorabuena á Sor Ana Crespi, fundadora del Colegio.

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado en el *Boletín oficial* la siguiente circular dirigida á los señores Alcaldes:

Debiendo tener lugar el día 26 del actual las elecciones de Diputados á Cortes, los Sres. Alcaldes comunicarán por el medio más rápido á este Gobierno, el resultado de la votación, á cuyo efecto uti-

lizarán el telégrafo donde lo haya, y donde no exista propio montado á la estación telegráfica más inmediata, ó á esta capital si fuese más breve. Las estaciones telegráficas aun las de servicio limitado estarán al efecto abiertas desde las ocho del día de la votación hasta las 24 del en que se verifique el escrutinio general.

Palma 20 Abril de 1903.—El Gobernador, Luis de la Torre Villanueva.

En la parroquial iglesia de Santa Eulalia se ha celebrado esta mañana un solemne funeral en tfragio de la virtuosa señora Doña María Francisca Marcé fallecida en la madrugada de ayer.

El Señor haya concedido al alma de la finada el galardón de los justos.

En el vapor *Bastiais* se embarcó ayer para Argel el Reverendísimo padre Luis Gonzaga, Abate mitrado de la Trapa de Notre Dame de Staoneli de aquella colonia francesa.

Entre el numeroso pasaje de que fué portador el vapor *Cataluña*, procedente de Barcelona, vimos á los Rdos P. Gomila, trapense, y P. Madariaga franciscano. Sean bien venidos.

El Diputado provincial D. Ignacio Wallis ha salido esta mañana para Ibiza, embarcándose á bordo del vapor *Balear*.

Igualmente se han embacado en dicho buque nueve individuos de la benemérita de esta Comandancia, quienes pasan allí en previsión de evitar cualquier desorden que se intentara en el domingo próximo en que se celebrarán las elecciones para Diputados á Cortes.

Ayer reinó un tiempo muy desapacible. Tuvimos lluvias, siendo en algunos intervalos bastante copiosas, fuerte vendabal y frio.

El temporal que en el mar reinaba fué causa de que el vapor correo de Ibiza suspendiera su salida.

Hoy el viento ha calmado, las lluvias han cesado y el sol brilla en el firmamento.

La Comisión especial de Ferias y Fiestas, compuesta de los señores Quijada, Mateu, Bonnin y Piña, en sesión ultimamente celebrada acordó que el Ayuntamiento debía organizar dichos festejos.

También se acordó que las ferias y fiestas debían empezar el 9 de Agosto y terminar el 16.

El señor Quijada tiene el encargo de formar el programa.

La Comisión se reunirá diariamente.

Durante el mes de Marzo último se ha recaudado por la renta de Tabacos pesetas 17.113,825, cantidad que ofrece un aumento de 741,762 pesetas con relación á igual mes del año anterior.

El mucho hablar evapora y desvanece el espíritu de devoción.

(San Francisco de Jerónimo, S. J.)

El viernes y sábado de esta semana, de doce de la mañana á una de la tarde, se vacunará directamente de la res, en el Colegio Médico-Farmacéutico, Brosa 21, principal.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

Interesa se presenten en el negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento doña Concepción Payaras, madre del teniente fallecido D. Antonio Planas, y el artillero repatriado de Cuba Mateo Nicolás Pons, para enterarse de asuntos que les interesa.

El veterinario D. Buenaventura Barceló y Miralles nos participa que ha trasladado su establecimiento de la calle de la Marina á la del Conquistador, 37, cuesta de Santo Domingo.

La Diputación provincial no pudo ayer celebrar sesión por no reunirse número suficiente de señores diputados.

Los que acudieron á la convocatoria fueron los señores Paigdorff, Sancho, Aguiló, Barceló, Vidal, Orfila, Socías y Gradolí, Socías y Clar y Massanet, quienes hicieron constar su asintencia al secretario de la Corporación.

El Ayuntamiento celebrará hoy sesión ordinaria y en ella se tratará de los asuntos fijados en la orden del día, entre los cuales figuran varios dictámenes de la Comisión de Obras, Aguas, Ensanche y de Mareas.

Ayer en la Catedral contrayeron matrimonio el abogado y en la actualidad concejal del Ayuntamiento de Palma D. Antonio Rosselló y Cazador y la simpática señorita Doña Margarita Rosillo y Navarra.

Deseamos á los novios toda clase de felicidad.

El señor Gobernador civil de la provincia ha concedido permiso á D. Gaspar Maten para trasladar los restos mortales de su señora esposa doña Juana Ana Bennasar desde el vapor *Bellver* al cementerio de Binisalem para ser sepultados en el panteón de la familia.

D. Antonio Rosselló y Ferrer ha presentado en la sesión de minas del Gobierno de esta provincia una solicitud de registro de seis pertenencias de mineral de lignito con el título de *Conias*, sitas en el paraje nombrado *Conias* del término municipal de Manscor.

La comisión de Aguas del Ayuntamiento ha de reunirse de nuevo esta mañana con objeto de tratar de la contestación que debe darse á la demanda del Sindicato de Riegos, y de la resolución que se tome se dará cuenta al Ayuntamiento en la sesión de hoy.

TELEGRAMAS

Lo de Córdoba

Madrid, 22 á las 18'20.

Noticias recibidas hoy de Córdoba acusan tranquilidad en aquella capital.

El señor Silvela ha manifestado que en vista de las noticias recibidas, hoy mismo se levantará el estado de guerra en Córdoba.

Crédito

Madrid, 22 á las 18'30.

El señor Silvela ha dicho que hasta que se abran las Cortes, no podrán concederse créditos para el pago de la maestranza del arsenal de la Carraca, pues entonces se presentará la oportuna petición para un crédito extraordinario.

Hundimiento

Madrid 22 á las 18'40.

Un despacho de Almansa da cuenta de que al regresar mil individuos de la romería de Belén, se hundió la barandilla de la estación, resultando un muerto, tres heridos graves, dos leves y varios contusos.

La Epoca

Madrid 22 á las 18'50.

Trata en su artículo de fondo este periódico de los republicanos barceloneses.

Dice que la situación de esta capital es grave.

La responsabilidad de lo que ocurre la tienen según *La Epoca* los elementos de orden que han dejado perder toda la fuerza que tenían entre la opinión los catalanistas con sus campañas disolventes y la clase neutra con su indiferencia.

También acusa á los gobernantes que protegieron, dice, á Lerroux para contrarrestar la campana regionalista.

De Marruecos

Madrid, 22 á las 18'55.

Comunican de Tánger que los

benideros, en el camino de Tánger á Tetuán, han asesinado á algunos viajeros.

Dícese que á favor del Sultán pelearon las kábilas de Guelaya, Ohada y Benihecasen.

Se añade que el Roghi está en una alcazaba próxima á Tetuán.

De Melilla

Madrid, 22 á las 19'10.

La impresión que por las noticias de Melilla reina en los centros oficiales es la de que el Roghi proyecta establecer una Aduana junto á nuestra plaza.

Se carece de noticias de Tetuán donde reinan impresiones poco favorables.

En las cancillerías europeas se trabaja activamente para evitar la intervención.

Protesta

Madrid 22 á las 19'20.

Los católicos de Bilbao han formulado una enérgica protesta acerca de la forma en que se ha constituido la junta municipal del Censo.

Actitud resuelta

Madrid, 22 á las 19'30

Los obispos y arzobispos de París, han formulado enérgicas protestas contra la circular de Combes prohibiendo los sermones de los congregacionistas cuya existencia se considera ilegal.

Los prelados anticipan en su protesta que desobedecerán la orden de Combes.

Cotizaciones

BOLSIN—Madrid 22 Abril de 1903

4 p ^o Interior	75'15
5 p ^o Amortizable	95'95
Banco de España	481'00
Tabacalera	427'00
Francos	36'25
Libras	00'00
4 p ^o Exterior París	86'90

Valores locales Palma

Crédito Balear	98'00
Fomento Agrícola	106'00
Ferro-carriles de Mallorca	45'00
Gas, Antigua	76'00
Id. Económica	14'00
Salinera Española	160'00
Id. id. Obligaciones 6 p ^o	104'00
Id. id. id. 5 p ^o	101'00
Cambio Mallorquín	0'00
Bonos municipales	40'50
La Islaña Marítima	51'00

BAÑOS de la calle de los Huertos.

Quedarán abiertos el 26 del corriente Abril.

ALQUILER

En el puerto de Pollensa, cerca de la capilla, se alquila una casa, por 8 días 15, etc., amueblada.

Informes en esta imprenta.

El sitio es muy ameno y saludable.

TIP. DE SAN JUAN, HERMANOS.